

LA ACTUACIÓN TENDRÁ CONSECUENCIAS MEDIOAMBIENTALES IRREVERSIBLES, AFIRMAN LOS CIENTÍFICOS

El Colegio de Biólogos dice que el relleno del Areal será "catastrófico" para la ría

REDACCIÓN - Vigo

El Colegio Oficial de Biólogos, a través de su delegación en Galicia ha hecho pública una declaración en la que asegura que el relleno del Areal, proyectado por la Autoridad Portuaria, será "catastrófico" para la ría viguesa.

El colectivo cuestiona el proyecto del Puerto desde el punto de vista medioambiental, e insiste en que las consecuencias de la obra "se dejarán sentir en la ría de forma catastrófica".



La comunicación se produjo ayer como consecuencia de la celebración del Día Mundial del Mar. El Colegio de Biólogos tiene por costumbre emitir un comunicado anual en el que cuestiona determinadas actuaciones, públicas o privadas, que atentan contra la integridad del ecosistema. En esta ocasión, los miembros del colegio profesional se han decantado por el relleno del Areal, al considerar que las consecuencias de la obra, si llega a realizarse, se dejarán sentir en toda la ría viguesa.

Hábitat

"El hábitat de incalculable valor ecológico, social y económico del litoral gallegos se enfrenta a a la amenaza de multitud de proyectos y actitudes que atentan contra la biodiversidad", dijeron los miembros del Colegio de Biólogos.

En ese sentido, el colectivo explica que en la Ría de Vigo se encuentran, en diferentes fases de estudio y ejecución, una veintena de proyectos portuarios "que implican rellenos de diferente envergadura, que llevan consigo la realización de espigones con restos de canteras, de obras civiles, de desmontes y de escombros, que perjudican seriamente la salud medioambiental del sistema".

Además, el colectivo explica en su comunicación que este tipo de obras de relleno supone la posterior instalación de industrias y empresas que "generan una importante carga contaminante que se aloja en los sedimentos y en los seres vivos del litoral".

El Colegio Oficial de Biólogos se decanta así, al igual que otros colectivos de científicos, en contra del proyecto del relleno del Arenal, previsto por la Autoridad Portuaria y que inicialmente se ha diseñado con una superficie de 208.000 metros cuadrados, según la documentación remitida por el Puerto al Ministerio de Medio Ambiente.

Medio Ambiente aún no decidió sobre el impacto ambiental

El Ministerio de Medio Ambiente aún no ha decidido sobre la necesidad de llevar a cabo un estudio de impacto ambiental previo a la ejecución del proyecto del relleno del Areal, según dijeron fuentes municipales.

La resolución del ministerio, a través de la Dirección General de Salud Ambiental, será clave para conocer si el proyecto del relleno, tal como está planteado por la Autoridad Portuaria, necesita de trámites previos a fin de salvaguardar el equilibrio ambiental de la ría, antes de cualquier actuación.

Medio Ambiente había solicitado , en otoño pasado, informes a los organismos públicos y colegios profesionales que estuviesen interesados en opinar sobre los efectos que, a su juicio, tendrá el polémico relleno. El plazo para la presentación de esos informes acabó a finales de diciembre. Sin embargo, el ministerio aún no se ha pronunciado sobre si exigirá o no a la Autoridad portuaria la realización de un estudio de impacto ambiental, previo a las obras.

Los informes emitidos por el Ayuntamiento, Universidad, Instituto Océanográfico, Instituto de Investigaciones Marinas y otros organismos fueron contrarios al relleno, tal como está planteado, por considerar, entre otros aspectos, que no está justificado.